
   
 

 

 

École Primaire  

Christ Roi 
525, rue Louvain Est 
Montréal (Québec) H2M 1A1 
Téléphone : (514) 596-5194 
christroi@csdm.qc.ca 

 

 
ÉCOLE PRIMAIRE CHRIST-ROI 

 
Conseil d’établissement #5 

Ordre du jour 
7 mars 2023 

 
1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue : 

Heure de l’ouverture de l’assemblée : 19h03 
Nombre de parents présents (environ): 6 parents présents  
Membres-écoles absents : Kuigoua Guy Merlin absent et Akeblersane Tewfik  
 
2. Désignation d’un ou d’une secrétaire d’assemblée 

Julie Ménard est désignée par l’Assemblée afin d’agir comme secrétaire pour la rencontre 
de ce soir.  

 
3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

La lecture de l’ordre du jour est faite. 
Proposée par :  Amélie Lafortune 
Appuyé par : Matthieu St-Pierre Poulin 
Adoptée : adopté à l’unanimité  

 
4. Lecture et adoption du PV du 2023-01-24 

La lecture du P.V.  est faite 
Proposé par : Valérie Elliott 
Appuyé par : Marc Benoît 
Adopté à l’unanimité 

 

5. Suivis au P.V 

Journal étudiant 
Christian Chartier fait un retour suite à la première parution du journal étudiant en février 
2023 par un groupe de 8 élèves. Catherine Fournier, la directrice adjointe, est en support 
à ces élèves pour la publication du journal étudiant.  
 
Christian Chartier nous confirme des retours positifs des parents et des enseignants. Sheila 
Perriard confirme que dans sa classe de 4e année, les élèves sont emballés et ont plusieurs 
idées pour une prochaine parution. Le projet d’écriture est rassembleur et porteur de sens 
pour les élèves. Une seconde parution est prévue aux alentours de la mi-mars.  
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Isabelle Demers suggère l’idée, qu’éventuellement un journaliste du Journal des voisins, 
puisse s’intéresser au journal étudiant. Christian Chartier souligne qu'un journaliste du 
Journal des voisins sera probablement au lancement de l’agrandissement qui aura lieu le 
14 avril prochain et que ce serait une belle occasion de lui soumettre notre idée.   
 
Fondation- Produit de l’érable 
 
Marc Benoit nous informe que la campagne n’a pas encore suscité un fort engouement 
auprès des parents. La campagne proposait l’achat en ligne de produits de l’érable.  
Isabelle Demers soumet l’idée que pour cette fois, comme le courriel ne provenait pas de 
l’école Christ-Roi, mais plutôt du courriel de la secrétaire Claudine Morneau-Théberge, 
cela a pu causer de la méfiance et de la confusion face au courriel et son message. Elle 
indique que pour sa part, tout comme Valérie Elliott, qu’elles n’ont pas ouvert le courriel, 
pensant qu’il s’agissait peut-être d’un pourriel.  
 
Christian Chartier souligne ne pas avoir été au courant de la situation, car il faut 
absolument que les courriels pour la fondation passent par le courriel de Christ-Roi. 
Christian Chartier confirme qu’il regardera avec Claudine Morneau-Théberge et fera un 
second envoi pour la campagne des produits de l’érable, cette fois, via le courriel de Christ-
Roi. 
 
Ouverture de l’agrandissement 

 

Christian Chartier confirme que l’inauguration de l’agrandissement aura lieu, vendredi 14 
avril à 13h30. L’événement devrait durer 1h. Les membres parents du CE sont invités 
officiellement pour l’inauguration de l’agrandissement de l’école Christ-Roi.  Mireille 
Marcotte confirme qu’un spectacle de danse impliquant plusieurs élèves aura lieu à ce 
moment également afin de souligner l’inauguration de l’agrandissement.  
 

 
6. Questions du public : aucune  

 
7. Comités de parents : Karine 

 

Karine nous présente les sujets discutés lors de la rencontre du CP du 31 janvier dernier.  

La rencontre avait lieu en TEAM avec Isabelle Gélinas. Les points suivants ont été 
abordés :  

 

➢ Suite au constat de pénurie d’orthophonistes attribuable, selon eux, à une 

rémunération peu attrayante contribuant à rendre difficile la rétention du personnel, 
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le Centre de service va revoir l’offre de service et possiblement confier une partie des 

services à offrir à une firme privée approchée par le Ministère.  

➢ Une préoccupation de plus en plus présente concerne les politiques alimentaires et 
plus précisément comment réduire le suremballage. Le Centre scolaire fait valoir que 
c’est difficile de gérer le vrac dans tous les milieux selon leur personnel, l’espace, lors 
du renouvellement des contrats, etc.   

➢ Le CSSDM a permis des transferts entre des écoles qui ont des surplus de budgets 
pour l’alimentation dans des écoles qui n’ont plus d’argent.  

➢ Suite à l’arrivée imprévue de 3500 élèves par le chemin Roxham entre 1er septembre 
2022 et le 15 janvier 2023, un financement bonifié a dû être ajouté au budget initial 
afin de répondre à la demande. Le CSSDM estime à environ 10 familles par semaine, 
qui arrive et qui doit inscrire ses enfants au CSSDM. 

Le CSSDM prévoir un coût de 3 à 5 millions pour ce soutien additionnel.  Avec ces 
élèves, le CSSDM manque d’argent, car le budget est fait en septembre en fonction du 
nombre d’élèves inscrits. Des prévisions sont à revoir par le CSSDM pour mieux 
répondre aux besoins l’an prochain et tenir compte de ces arrivées imprévues dans le 
système scolaire. 

Actuellement, le CSSDM utilise son budget de fonctionnement et fait des 
représentations auprès du ministère afin d’obtenir du financement supplémentaire lui 
permettant d’absorber dans ses installations, l’arrivée des 3 500 élèves 
supplémentaires. 

En plus des enjeux financiers, il y a aussi un manque d’espace dans les établissements 
scolaires de certains secteurs du CSSDM et inévitablement, des délais qui 
commencent à s’allonger pour placer les élèves dans des classes. 

 
8. Questionnaire parent (projet éducatif) 

 
Christian Chartier confirme que suite à la relance du questionnaire, une seconde fois, 

nous avons reçu 48 réponses de parents. Les réponses qui en résultent sont en majorité 

positives. Le projet éducatif de 2023-2027 portera sur l’écriture.  

 

Christian Chartier nous informe d’ailleurs que déjà des conseillers pédagogiques 

travaillent en collaboration avec l’équipe des enseignants sur de nouveaux projets, en 

lien avec l’écriture. Prochainement, avec le comité formé pour le projet éducatif, ils 

vont travailler en collaboration, sur les moyens qui seront adoptés pour travailler 

l’écriture, à l’école.  
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Christian Chartier nous avise qu’il aimerait terminer la rédaction du projet éducatif pour 

le soumettre dès le mois de juin. Il nous avise toutefois que l’école a jusqu’en décembre 

prochain pour le finaliser.  

 

Christian Chartier nous informe qu’il enverra à ce sujet un document en version FORM sur 

le projet éducatif 2023-2027.  

 

9. Critères de sélection d’une direction d’école 
 

Christian Chartier nous avise que le CÉ devra remplir le document qui concerne les critères 
de sélection d’une direction d’établissement pour Christ-Roi. Christian Chartier avise 
Isabelle Demers qu’elle recevra le document. Isabelle Demers précise au membre du CÉ 
qu’elle nous transmettra le document.  

 
Nous verrons, ensemble à trouver une formule afin de remplir le document avec 
efficacité. À ce sujet, Isabelle Demers propose de se référer au document que le CÉ 
avait rempli dans les années antérieures. Christian Chartier nous avise qu’il n’y a pas 
de date d’échéance pour le faire et le retourner.  
 

 
10.  Retour sur la compagnie Fotoplus 
 
Initialement, les membres du CÉ souhaitaient renouveler le contrat des photos scolaires 
à Fotoplus, mais souhaitaient confirmer avec la compagnie certains points 
préalablement. 
 

➢ Photo dans les cubes disponibles lors de l’achat initial des photos  

➢ Meilleures résolutions des photos  

➢ Possibilité de prendre des photos de classes avec le titulaire de classe, comme ça 

se faisait avant la pandémie. (Car les photos de groupe dans les cubes sont de 

très mauvaise résolution)  

Compagnie sélectionnée : Enfantclick  
 

Matthieu St-Pierre Poulin relance le CÉ sur la compagnie qu’il nous avait suggérée, qui se 
nomme EnfantClick. Cette compagnie a été proposée par Matthieu St-Pierre Poulin, suite 
à un point sur Fotoplus, lors du dernier CÉ. 
Après consultation du site WEB, des forfaits et prix indiqués sur le site, le CÉ demande un 
vote et la majorité des membres préfèrent aller de l’avant avec Enfantclick plutôt que 
Fotoplus pour l’an prochain.  
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Le CÉ a arrêté son choix sur cette compagnie pour les raisons suivantes : les photos sont 
prises à l’extérieur et la compagnie met l’emphase sur des photos avec la lumière 
naturelle.  De plus, la résolution des photos semble bonne. Christian Chartier propose de 
les approcher afin de s’assurer qu’ils ont encore des dates de disponibles pour venir 
photographier les élèves et l’équipe-école au mois d’octobre prochain. 
 

Également, étant donné que les photos sont prises à l’extérieur, le CÉ aimerait que 
Christian Chartier valide, en amont avec Enfantclick :  
 

➢ Y a-t-il des possibilités de prendre des photos de classes comme ce l’était avant la 

pandémie.  

➢ Valider les prix et forfaits qui se trouvent sur leur site Web afin de nous assurer 

que ce seront les mêmes en octobre prochain  

➢ Valider les dates de disponibles  

➢ Vérifier s’ils font des photos de fratrie  

➢ Vérifier comment ça fonctionne s’il pleut ou s’il y a des intempéries durant la 

journée de la photo. (Procédures, reprises ?)  

 

Christian Chartier validera ces informations auprès de la compagnie Enfantclick pour 
nous faire un suivi rapidement.  
Nous prendrons la décision finale à la lumière des informations qu’il aura recueillies.  

 
 

 
11. Fournitures scolaires 

 

Christian Chartier nous présente un tableau Excel sur lequel apparaît des calculs 

comparatifs entre plusieurs magasins spécialisés et Amazone, par rapport aux prix en ligne 

annoncés pour l’achat du matériel que doivent se procurer à chaque rentrée scolaire, les 

enfants.  

 

Sheila Perriard a pris l’initiative de faire une petite étude comparative afin de vérifier s’il y 

avait ou pas un avantage économique à procéder à l’achat de fournitures scolaires en lot. 

L’exercice démontre que les parents peuvent épargner beaucoup d’argent en procédant 

par achat de groupe, via l’école.  

 

Au-delà de l’avantage financier, l’achat des articles scolaires par l’école permettrait 

d’uniformiser la qualité du matériel utilisé par les élèves puisque l’école achèterait des 

fournitures scolaires reconnues pour leur durabilité et leur qualité.  
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Plusieurs membres parents posent certaines questions. Matthieu St-Pierre Poulin se 
questionne à savoir si l’option de payer un montant et de recevoir via l’école les fournitures 
scolaires se présentent en septembre prochain, y aurait-il possibilité de faire des achats sur 
mesure parmi la liste des fournitures à se procurer. Christian Chartier confirme que ce ne serait 
pas possible. Par contre, l’achat des fournitures via l’école resterait optionnel. Ainsi, un parent 
pourrait acheter lui-même les fournitures qui se trouvent sur la liste de matériel de son enfant.  

 

D’autres parents membres du CE se questionnent sur le « comment » se déroulerait la 
récupération du matériel scolaire, advenant qu’il ait l’option de l’acheter via l’école. Christian 
Chartier indique que probablement, un groupe de parents bénévoles pourrait dans les jours 
précédents la rentrée, accompagnés par du personnel de l’école, faire les sacs, ce qui 
permettrait aux parents de les récupérer avant la rentrée, afin de pouvoir identifier le matériel 
au nom de leur avant, avant le jour J.  

 

À ce sujet, Christian Chartier propose en premier lieu de finaliser l’étude de marché et de 
faisabilité auprès de chaque équipe d’enseignants, par niveau. Chaque niveau devra créer sa 
liste d’achats scolaires pour l’année 2023-2024 et évaluer les coûts, comme l’a fait Sheila 
Perriard.  

 

Ensuite, Christian Chartier indique qu’il faudra sonder prochainement les parents sur leur 
intérêt face à ce service unique et nouveau, qui leur serait proposé par l’école. Christian 
Chartier souligne, qu’une fois le projet statué et approuvé, nous pourrons discuter des étapes 
de mise en place qui concerne notamment la logistique autour de la récupération du matériel 
avant l’entrée en classe en septembre prochain et l’organisation autour de la mise en sac des 
articles, par élèves.  
 
Christian Chartier indique qu’un montant serait demandé, qui pourrait être payé, à la 
réception du sac contenant les effets scolaires de l’élève.   
 
12. Journée de neige 23 décembre 

 

Dans les prochaines semaines, un nouveau calendrier scolaire sera acheminé aux parents afin 

de les aviser que le 22 juin sera une journée d’école plutôt qu’une journée pédagogique 

comme c’était initialement prévu au calendrier scolaire. En effet, le 22 juin était en réalité une 

« journée de tempête », qui a finalement été utilisée, durant l’année scolaire.  

 

 

 

mailto:christroi@csdm.qc.ca


   
 

 

 

École Primaire  

Christ Roi 
525, rue Louvain Est 
Montréal (Québec) H2M 1A1 
Téléphone : (514) 596-5194 
christroi@csdm.qc.ca 

 

 

 

 

13. Trottibus (rencontre TEAMS) 

 

Résultat du Sondage  

Christian Chartier fait un retour sur le sondage sur l’intérêt des parents des élèves à utiliser 

un Trottibus pour se rendre à l’école, le matin. 87 personnes ont répondu au sondage.  

 

Quelques chiffres ressortis par Christian Chartier : 

 

➢ 61 parents ayant répondu au sondage seraient favorables à ce que leur enfant 

se prévale du service du Trottibus. 

➢ 18 parents ont indiqué avoir un intérêt à offrir leur service d’accompagnement 

en tant que bénévoles, pour offrir le service de Trottibus.  

➢ 6 personnes ont confirmé leur intérêt à faire partie du comité organisateur. 

 

Christian Chartier nous informe que le comité du Trottibus sera présidé par la chargée de 
projet de la Société canadienne du cancer désignée pour notre école, Mme St-Onge. La 
première rencontre du comité aura lieu via une rencontre TEAM, le 22 mars prochain. La 
rencontre sera animée par Mme St-Onge. Christian Chartier nous fera un suivi des 
retombées et des décisions prises par le comité concernant la mise en place du service de 
Trottibus, officiellement.  

 

 

14. Station Youville  

 

La station Youville revient officiellement au même endroit que l’an dernier. L’entente a 

été signée déjà. Une nouveauté pour l’été sera possiblement l‘ajout d’un module de jeu. 

Le comité de la station Youville va faire une demande de subvention afin de louer une 

structure pour l’été. Le comité de la station Youville avait approché Christian Chartier afin 

de recevoir une lettre d’appui afin de se prévaloir de la subvention. La lettre a déjà été 

rendue au comité.  L’ensemble des membres du CE appuie cette décision.  
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15. Service de garde  

Suite à l’envoi par les membres parents, de la proposition de questions qui seraient posées 
dans un sondage visant les parents utilisateurs du service de garde, lors des journées 
pédagogiques, Marc Benoît nous présente un document Excel ou apparaissent depuis les 5 
dernières années, des comparables au niveau :  

➢  Des prix facturés aux parents par sortie 

➢ Du nombre de sorties extérieures, prises en charge au SDG et d’animation extérieure  

➢ Du taux de participation par activités  

Marc Benoit est d’accord avec l’idée de sonder les parents. Il nous fait part, de certains des 
enjeux dont il faut tenir compte, notamment au niveau de l’utilisation du transport en 
commun, pour se rendre à une sortie.  

Également, il fait ressortir le taux de participation, qui, malgré l’augmentation des coûts, n’a 
pas chuté. Dans la structure actuelle, il nous informe que tant et aussi longtemps que moins 
de 15-20 enfants par sortie extérieure ou animée à l’école ne participent pas en raison des 
coûts, le SDG est capable et souhaite, après avoir demandé l’accord des parents, payer et 
absorber les coûts de ces sorties.  

Toutefois, effectivement, si le taux de non- participation aux sorties extérieures ou avec 
animation venaient à augmenter, le SDG ne pourrait plus offrir à ces élèves de participer tout 
de même aux sorties.  

Julie Ménard amène le point de notre devoir comme école, de favoriser les déplacements près 
de l’école et idéalement en transport actif (marche) ou en transport collectif. Marc Benoit 
répond qu’il y a un enjeu de sécurité, selon lui, au déplacement en transport collectif, à cause 
du ratio éducateurs/élèves.  

Valérie Elliott demande si pour contrer ce problème et favoriser les transports collectifs, nous 
pourrions demander à des parents d’accompagner les groupes lors des services à l’extérieur 
afin d’avoir un ratio moins élevé par éducateur, à superviser. Ça pourrait être possible, mais 
les membres de CÉ comprennent que généralement les enfants qui participent aux journées 
pédagogiques s’y trouvent parce que leur parent n’est pas disponible pour rester avec eux, à 
la maison.  

Par les échanges tous conviennent que le sondage sera pertinent et permettra de connaître 
les préoccupations des parents de l’école, dans un contexte de situation économique 
incertaine.  

Le CÉ approuve les questions qui seront posées dans le sondage. Christian Chartier propose de 
les envoyer sous forme de sondage TEAM aux parents, avant la fin du mois de mars. 
Idéalement, les résultats du sondage pourraient être présentés lors du prochain CÉ. 
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16. Maternelles (bilan des inscriptions) 

Christian Chartier nous informe que pour le moment, 48 élèves sont inscrits à la maternelle 
pour l’année scolaire 2023-2024. Christian Chartier confirme qu’il y aura 3 classes de 
maternelle l’an prochain.  

17. Varia  

Maternelle 4 ans : Un membre parent du CÉ demande s’il y a des maternelles 4 ans à Christ-
Roi. Christian nous informe qu’il y a eu seulement 2 inscriptions pour l’année 2023-2024 et 
qu’il faut au minimum 14 inscriptions pour créer une classe. 

 

Levée de l’assemblée à 20h39. 

Proposé par : Marc Benoît 

Appuyé par : Karine Boily 
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